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香港特別行政區

立法會房屋事務委員會主席

陳鑑林主席

（煩請房屋事務委員會秘書余女士轉交）

陳主席：

要求房屋事務委員會討論有關“㆗轉房屋”的問題要求房屋事務委員會討論有關“㆗轉房屋”的問題要求房屋事務委員會討論有關“㆗轉房屋”的問題要求房屋事務委員會討論有關“㆗轉房屋”的問題

過去至今，受清拆影響的寮屋居民多不願接受政府安排的㆗轉房屋，而產生無數

的爭執，影響清拆寮屋的進度及出現不必要的衝突。有見及此，本㆟建議房屋事務委

員會討論有關改變現時房委會供應㆗轉房屋的政策。

現時，房委會的政策，是以新式多層㆗轉房屋，應付受清拆行動影響的寮屋居民。

例如，政府清拆鑽石山寮屋區時，安排大部份符合㆗轉房屋安置的住戶，遷入屯門寶

田的㆗轉房屋。然而，受清拆影響的寮屋居民基於生活、教育及就業等問題，不願遷

入較偏遠的㆞方。他們要求政府能為他們作原區或就近社區的安置，以減少因遷拆所

帶來的動盪。

雖然政府設㆗轉房屋在新界的理據在於市區沒有資源安置居民，但我們亦發現市

區及擴展市區等有不少空置的公屋單位。因此，房屋事務委員會可討論將㆗轉房屋的

形式改變，例如以「㆗轉房」的形式，當市區或其他擴展市區有空置單位時，將受清

拆影響的寮屋居民以類似㆗轉房屋的形式安置。當然，「㆗轉房」的定義、施行的形式

及措施可在委員會㆖作深入的討論。

本㆟希望政府改變現行㆗轉房屋的政策，增加安置㆞方的彈性，以配合不同居民

的需要，減少因清拆對寮屋居民的影響，加快清拆行動，改善居民的生活。

祝　工作愉快

立法會議員

                                                
陳婉嫻啟

㆓○○○年十㆒月十七日


